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COMMISSIONE DIDATTICA PARITETICA 
VERBALE DEL 27/07/2016 

 
La Commissione Didattica Paritetica del Dipartimento di Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio e 
Ingegneria Chimica si è riunita il giorno 27 luglio 2016 alle ore 11,30 presso la sala riunioni del cubo 44 A 
per discutere del seguente OdG: 
 

1) Comunicazioni 
2) Insediamento Commissione 
3) Programmazione lavori 
4) Varie ed Eventuali 

 
Presenti: 
Docenti: Proff. G. Giordano,P. Cannavo’, E. Curcio, S. Straface. 
Studenti: Sigg. F. Mazza, A. Ruffolo, P. Sgro’, C. Vito. 
 
Assenti giustificati: 
Docenti: --- 
Studenti: --- 
 
Assenti ingiustificati: 
Docenti: Prof. F.P. Di Maio. 
Studenti: Sig. L. Emanuele. 
 
 
Presiede il prof. G. Giordano, verbalizza M.-S.Rombolà. 
 
Constatata la presenza del numero legale, il Presidente apre la seduta. 
_______________________________________________________________________________ 

 
1) Comunicazioni 

 
Il Presidente ringrazia la componente studentesca della Commissione Paritetica precedente per il 

lavoro svolto; in particolare, lo studente di Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio Antonio Cannistrà 
per il grande senso istituzionale e collaborativo dimostrato durante il mandato appena concluso. 

 
Il Presidente informa che a breve convocherà la parti sociali per avviare un dialogo con le realtà 

imprenditoriali con l’obiettivo di individuare azioni che migliorino l’offerta formativa del DIATIC 
finalizzate a facilitare l’inserimento nel mondo del lavoro ai laureati del Dipartimento. 
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2) Insediamento Commissione 
 

Il Presidente dà il benvenuto alla rappresentanza degli studenti in seno alla Commissione 
Paritetica e ricorda che l’organo, pur avendo esclusivamente compito propositivo, ha assolto funzione 
importantissima avendo individuato i punti di criticità presenti nei manifesti degli studi per la cui 
risoluzione il Dipartimento si è impegnato nel recente passato. 

 
Il Presidente ricorda che gli studenti del primo anno dei corsi di laurea triennali afferenti a  DIATIC 

risultano acquisire al termine del primo anno il maggior numero di CFU rispetto ai loro colleghi di altri 
dipartimenti; non si spiega pertanto il grande ritardo con cui gli stessi studenti conseguono il titolo di 
studio di primo livello se non con una offerta formativa evidentemente sbilanciata.  

 
La Commissione Paritetica pertanto rappresenta uno “spazio aperto” in cui esaminare e capire la 

reale difficoltà degli studenti ed individuare conseguentemente delle soluzioni, come già avvenuto nel 
passato. E’ emerso, infatti, che vi è un disallineamento tra i contenuti degli insegnamenti e i CFU 
assegnati ai medesimi e, come segnalato anche dal Comitato di Indirizzo, ciò comporta la necessità di 
aggiornare urgentemente tali contenuti per venire incontro alle esigenze del mondo produttivo che, in 
ultima analisi, ”assorbe” i laureati del DIATIC. 

 
 
 
3) Programmazione lavori 

 
Il Presidente ricorda che entro fine anno dovrà essere redatta la Relazione Annuale 2016, che ha 

per oggetto la didattica dell’anno accademico appena concluso; i dati su cui si dovrà ragionare sono 
quelli che emergeranno dall’analisi dei questionari degli studenti; questi ultimi presentano un problema 
di applicabilità della legge sulla Trasparenza e di quella sulla Privacy, con prevalenza di quest’ultima 
(almeno all’UniCal), e conseguente non pubblicizzazione dei dati; inoltre, il DIATIC ha denunciato negli 
anni anche i meccanismi utilizzati all’UniCal per “costringere” gli studenti alla compilazione del 
questionario impedendo agli studenti di prenotarsi agli esami se non dopo la compilazione del relativo 
questionario. 

 
La prof.ssa Cannavo’ suggerisce di predisporre un questionario “interno” al Dipartimento che 

possa essere somministrato agli studenti del DIATIC e i cui dati, essendo un prodotto interno, possano 
essere pubblicati sul sito dipartimentale.  

 
 Il Presidente ribadisce la natura sensibile dei dati di qualsiasi questionario somministrato agli 

studenti e suggerisce che possano essere sensibilizzati i rappresentanti degli studenti in Senato 
Accademico per la risoluzione di tale problematica. 

 
Il Presidente dà lettura dell’art. 4 del Regolamento della Commissione Paritetica in cui sono 

elencate le funzioni dell’Organo e sottolinea l’importanza del monitoraggio dell’attività didattica. 
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La prof. Cannavo’ invita gli studenti ad attivare un blog autogestito, in cui attraverso dei forum 

tematici, possano emergere i punti di criticità relativi alla didattica maggiormente sentiti dai loro 
colleghi. 

 
La studentessa Sgro’ sottolinea che anche in questa attività si palesano problemi di attendibilità 

dei contributi. 
 
 
Esce il prof. Straface. 
 
 
Il Presidente concorda con la studentessa, sottolineando che in tali forum potrebbero “infiltrarsi” 

studenti “altri” rispetto ai veri interessati. 
 
La studentessa Sgro’, inoltre, ritiene che i suoi colleghi considerano inutile la compilazione di tali 

questionari, non impegnandosi quindi a fondo per una compilazione attenta, precisa e puntuale dei 
medesimi. 

 
La prof.ssa Cannavo’ dissente fortemente con l’analisi della studentessa e ritiene fondamentale il 

contributo degli studenti anche attraverso i questionari.  
 
Il Presidente comunica che nei fatti gli studenti verificano se nella realtà 1) i programmi degli 

insegnamenti sono erogati per come dichiarato nelle schede e 2) se le conoscenze possedute prima di 
un determinato corso siano sufficienti per affrontare l’insegnamento. 

Il Presidente ricorda il Piano Straordinario che l’Ateneo ha messo in atto per i soli immatricolati al 
primo anno dell’a.a. 2014-2015 finalizzato a far raggiungere al maggior numero di studenti una certa 
soglia di CFU e informa che nonostante l’impegno dell’Ateneo tale azione di recupero non ha sortito 
effetti soddisfacenti, non essendo stata progettata per andare a fondo del problema di acquisizione dei 
crediti da parte di un ampio numero di studenti: disallineamento tra i contenuti dei corsi e le 
conoscenze degli studenti. 

 
La prof.ssa Cannavo’ propone che siano organizzate delle assemblee nel senso classico del 

termine per dar voce agli studenti e sottolinea come la componente studentesca della Commissione 
debba rappresentare la voce con cui il disagio dei colleghi viene espresso negli organi decisionali. 

 
 
La studentessa Sgrò dichiara che molti suoi colleghi, sia della triennale che della magistrale, 

lamentano l’impossibilità di svolgere un’esperienza di tirocinio. 
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Il manager didattico chiede se l’impossibilità sia legata non tanto ad un reale impedimento 
quanto piuttosto all’assenza nel manifesto degli studi di Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio di CFU 
“dedicata” a tale attività. 

 
Il Presidente informa che non ci sono impedimenti allo svolgimento di tirocini, interni o esterni, 

ma che ai medesimi non necessariamente saranno riconosciuti CFU se non presenti nel Manifesto degli 
studi. 

 
L studentessa Sgro’ chiede di attivare quanto necessario per dare la possibilità ad ogni studenti di 

svolgere 1) un tirocinio esterno, trait d’union con il mondo del lavoro, e 2) un periodo di studio 
all’estero. 

 
La prof.ssa Cannavo’ ricorda che nella Magistrale sono previsti ben 18 CFU per lo svolgimento 

della tesi e che in tale “spazio” sicuramente tali attività, tirocinio o periodo all’estero, trovano la 
collocazione ideale e opportuna. 

 
Il Presidente informa che solleciterà i colleghi ad un maggiore coinvolgimento nell’attività di 

tirocinio e che a breve sarà pubblicato l’Albo delle aziende che sono interessate a far svolgere periodi di 
tirocinio a studenti del DIATIC e che anche a tal fine è organizzata la prossima riunione della parti sociali. 

 
Il prof. Curcio illustra i meccanismi di incontro dell’offerta e della domanda di tirocinio da parte 

delle aziende e degli studenti. 
 
 
La studentessa Sgro’, considerando il livello basso del PET (B1 del quadro di Riferimento 

Europeo), chiede che venga sostituito da altra modalità di accertamento della conoscenza della lingua 
inglese e nello specifico chiede che si implementi la medesima modalità di Ingegneria Informatica. 

 
 
Il Presidente spiega le procedure per l’erogazione dei corsi PET a livello d Ateneo e ricorda come, 

almeno per Ingegneria Chimica, tutti i testi siano redatti in lingua inglese, non ritenendo pertanto che 
questo rappresenti un problema che potrà essere superato dagli studenti che si impegnano, così come 
avviene per l’acquisizione dei CFU di tutti agli altri insegnamenti 

 
Lo studente Ruffa chiede di verificare con il Centro Linguistico di Ateneo l’erogazione al secondo 

semestre dei corsi per la preparazione al PET per gli studenti dei Corsi di Laurea triennale afferenti al 
DIATIC. 

 
Il Presidente rassicura gli studenti che inviterà il Centro Linguistico di Ateneo ad erogare al 

secondo semestre i corsi intensivi di preparazione al PET. 
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Lo studente Ruffa chiede che il corso di Analisi Matematica 2 possa essere erogato, nell’a.a. 
2016-2017, nell’aula A. 

 
Il Presidente rassicura gli studenti che il corso sarà erogato nell’aula A. 
 
 
Lo studente Ruffa chiede come mai nell’Offerta Formativa dell’a.a. 2016-2017 sono assenti alcun 

insegnamenti a scelta presenti, invece, nei Manifesti degli studi. 
 
Il Presidente spiega i meccanismi ministeriali e di Ateneo legati alla SUA (Scheda Unica di 

Accreditamento) e al requisito del DID (n° di ore/CFU di didattica frontale da erogare). 
 
La prof.ssa Cannavo’ sottolinea come tali meccanismi e vincoli siano applicati su tutto il territorio 

nazionale. 
 
Lo studente Ruffa chiede di avere accesso ai dati DID, alla SUA  e alla Relazione Annuale 2015  

 
Il Presidente informa che i dati relativi al DID di tutto l’Ateneo potranno essere reperiti dai 

rappresentanti degli studenti in Senato Accademico, che la SUA è resa pubblica sul sito MiUR 
www.universitaly.it nelle apposite sezioni dedicate di Corso di Laurea e di Laurea Magistrale del DIATIC  
e che la Relazione Annuale 2015 è pubblicata sul sito del Dipartimento. 

 
Il Presidente, perché la Relazione Annuale 2016 sia redatta con attenzione e per tempo, informa 

che sarà convocata la Commissione Paritetica con largo anticipo rispetto alla scadenza e saranno 
trasmessi tutti i documenti e i dati utili alla sua redazione.  
 

 
4)  Varie ed eventuali  

 
Nulla da discutere. 

 
 
Il Presidente, non essendoci altro da discutere, dichiara chiusa la seduta alle ore 13.30. 
 

http://www.universitaly.it/

